

# Les 10 ans de notre site internet firetraite

Il y a 10 ans, lors du repas trimestriel du printemps, Charles Golay, notre Président m'approche et me dit : Nous aimerions créer un portail (comprendre site internet) pour améliorer la communication avec nos membres, pourrais-tu t'en occuper ?

Bien qu'étant informaticien depuis 1962, le WEB et le monde internet n'étaient pas ma spécialité, car je m'occupais d'informatique de gestion d'entreprise, et Patrick Firmenich avait à juste titre délégué la création et la gestion du site internet Firmenich.com à une entreprise externe et spécialisée dans ce domaine. Néanmoins, je dis oui, car pour moi, c'était l'occasion de plonger pratiquement dans cet environnement bien différent de mes compétences.



Pour créer et gérer un site internet, il faut habituellement toute une collection de spécialistes du web. L'administration d'un site met en œuvre de nombreux métiers du média : programmeur informatique, rédacteur, traducteur, photographe, graphiste, référenceur, spécialiste marketing, chargé de communication, etc.

Au moment de ma prise de retraite, dans l'équipe informatique de l'entreprise, il y avait un jeune informaticien, Xavier Singy, fils de Gérard Singy, très au courant des logiciels de l'internet. Je le contacte et il me recommande d'utiliser le logiciel WordPress qui permet de créer et gérer à moindres frais différents types de sites Web : site vitrine, site de vente en ligne, site applicatif, blog, portfolio, site institutionnel, site d'enseignement..., il est utilisé par plusieurs millions de sites.

WordPress trouve ses origines dans un logiciel open-source<sup>1</sup> développé en 1990 par Michel Valdrighi, logiciel de publication de blog reposant sur une base de données relationnelle. Il ajoute de nombreuses fonctionnalités avant d'arrêter le développement du logiciel pour des raisons personnelles. En 2003, Matthew Mullenweg reprend le projet et y ajoute des fonctionnalités orientées vers les diffusions de médias. Il renomme le projet WordPress.

Une des forces majeures de WordPress réside dans sa gratuité et une communauté nombreuse et étendue lui permettant une expansion internationale, ce qui en fait l'une des plus grandes communautés de webmasters au monde. Wordpress est un des moteurs de gestion de sites internet, mais pour qu'il fonctionne et qu'il soit accessible il faut un hébergeur informatique et une adresse de domaine DNS<sup>2</sup>.

---

<sup>1</sup> Open-source est un logiciel développé et géré dans le cadre d'une collaboration ouverte, et mis à disposition généralement gratuitement, pour que chacun puisse l'examiner, l'utiliser, le modifier et le redistribuer comme il le souhaite.

<sup>2</sup> DNS – Domaine Name System est une adresse de référence d'un site internet. Elle contient un code IP (Internet Protocol) correspondant à notre nom de domaine firetraite.ch.

Pour l'hébergeur, je choisis un prestataire suisse bien connu et qui offre dans ses prestations le support Wordpress et qui fait la demande auprès de l'organisation NIC (Network Information Center) pour obtenir notre adresse de domaine : firetraite.ch.

Après une brève formation et avoir lu divers bouquins sur la gestion d'un site internet, je crée la maquette de notre site firetraite pour y intégrer avec l'aide de notre regretté Serge Barbey le journal Amical Info qui sera publié en couleurs en parallèle avec la version monochrome sur papier<sup>3</sup> préparée par Serge, ainsi que d'autres pages d'informations telles que les annonces et inscriptions aux activités du groupement, à l'accès sécurisé aux informations de la Caisse de Pension et aux appartements à louer, etc. Je profite aussi de la prestation messagerie intégrée dans les services de l'hébergeur pour créer l'adresse email info@firetraite.ch qui nous permettra de communiquer aux 272 membres ayant une adresse email.

Le lancement officiel de notre site firetraite est annoncé le 7 novembre 2013, lors du traditionnel repas choucroute. Firetraite et sa messagerie ont été depuis leurs créations un lien de communication entre nos membres et le comité, surtout durant la période Covid durant laquelle nos rencontres et activités ont été suspendues par la force de la situation.

Claude Maury

### **Quelques chiffres**

- Le nombre de personnes bénéficiant d'une rente de la CP est de 726 retraité(e)s, veuves et veufs.
- Nous avons 416 membres cotisants au groupement, dont 272 possèdent une adresse email. *Si vous ne recevez pas nos emails, vous pouvez nous communiquer votre adresse email sur info@firetraite.ch*
- Nous avons en moyenne près de 4'000 accès par mois aux pages de notre site firetraite
- Le journal Amical Info version papier est distribué par courrier postal à 158 membres

---

<sup>3</sup> Initialement la version papier du journal était imprimée en version monochrome et distribuée par l'intermédiaire du service postal de l'entreprise, mais avec les restrictions d'accès à l'entreprise due à la Covid, nous avons sous-traité l'impression et la distribution du journal par les services d'une imprimerie, ce qui nous a permis de profiter de la couleur pour les illustrations des articles publiés dans le journal.